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En esta nueva edición de la
Revista Sembrando,
intentamos recuperar el
Espíritu Evangelizador de
nuestro fundador. En su
segunda entrega, 50 años
después de la primera, nos
abocamos especialmente al
año litúrgico, con la
colaboración de los docentes
del Secundario.

Como decía el Padre Stábile,

con esta Revista “se quiere
informar y formar, se quiere
hacer conocer la verdad y el
amor de Cristo, se quiere con
ella fustigar la injusticia y el
pecado, alabar la virtud y el
heroísmo de la vida
sacrificada, honesta y santa”.

Que la verdad, el bien y la

belleza se repartan
generosamente, como la
semilla con el sembrador de
la parábola, y que Dios
mismo recoja sus frutos para
la vida eterna (Lc 8, 4ss).

Lic. Agustín Sánchez
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Aquí abajo, podrán acceder al
blog de Pastoral de los
Colegios, donde encontrarán
documentos importantísimos
sobre la vida y obra del Padre
Jacinto. Esperamos les sea de
provecho.

El año 2020 fue dedicado
especialmente a recordar
la figura de nuestro
fundador, el Padre Jacinto
Stábile. Una vez más, el
testimonio de su vida nos
edificó el alma, y nos dio
esperanza para continuar
su obra. Recuperamos
algunos de sus escritos,
escuchamos palabras de
sus compañeros de
camino, transmitimos su
ejemplo.
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100 años del nacimiento 
del Padre Stábile

Cierra un año de recuerdos

En este artículo, nos remitimos
a transmitir simplemente un
mensaje para los egresados,
recuperado de la primer
edición de la Revista
Sembrando.

“Queridos alumnos: en este momento

veo en sus ojos la satisfacción y el gozo

de haber cumplido con su deber, por

eso estoy contento como están

contentos sus padres y sus docentes.

Cada uno de ustedes ha cosechado lo

que ha sembrado. Otros horizontes se

perfilan ante sus inteligencias

juveniles y entusiastas, y en sus ojos ya

se lee un propósito, ya se escucha un

voz: Ahora hay que llegar a la cumbre

de la vida.

Les auguramos que sus vidas sean

siempre una perfecta primavera, y que

recuerden lo que aprendieron en la

Escuela: que el fin de su vida es la

conquista del Reino de Dios, y tiene

como medios: obrar, luchar, y

muchísimas veces, sufrir. Siempre

sean rectilíneos en su vida, justos y

honestos, leales y honrados.

Esfuércense en poner en práctica todo

lo que en la Escuela han aprendido de

útil, de santo y de noble. Sean siempre

buenos cristianos y honrados

ciudadanos. Dios y su Gloria sea la ley

suprema de sus acciones, y luego el

prójimo, sus semejantes, imágenes

perfectas del mismo Dios,

especialmente los más necesitados, los

desvalidos, los enfermos espirituales y

corporales, los atribulados. Estos sean

objeto preferido de sus ocupaciones y

preocupaciones.

Conmigo se llevarán la bendición y la

sonrisa de María Auxiliador y de Don

Bosco Santo, que los acompañarán en

todos los momentos dulces y tristes de

la vida. ¡HASTA SIEMPRE!”

Padre Jacinto Stábile

“En esta Escuela se 
forma la esperanza 
de la Iglesia y de la 

Patria” Padre 
Jacinto Stábile. 

Testimonios y documentos 
del Padre Stábile: AQUÍ

http://pastoralls.blogspot.com/p/pastoral-primaria.html


Finalmente, recibimos las
palabras de nuestro Obispo
Fernando Croxatto. En un
comunicado del 26 de
Noviembre, nos decía: “Toda
vida tiene valor en sí misma”.
De la misma manera que
popularmente entendemos
que no vale más una persona
sana que una que está
enferma, un niño que un joven,
una mujer que un varón, un
anciano que un adulto, un
preso que un juez, y así
podríamos seguir… Ninguno
de todos ellos, ni todos ellos
juntos valen más que una
persona dentro de un vientre
materno. Ninguna vida vale
más que otra. Toda vida vale.

Los invitamos a leer los
comunicados completos en la
siguiente página.

MARCHA POR LA VIDA 
EN NEUQUÉN, Y EN TODA 

LA ARGENTINA
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El aborto, ¡nuevamente en el 
Congreso!
El presidente de la Nación envió al Congreso 
el proyecto de legalización del aborto

Monseñor Fernando Croxatto

A pesar de haber sido
rechazado en el 2018, el
Proyecto de legalización del
aborto es presentado por el
Ejecutivo nuevamente en el
Congreso.

Como la defensa de la vida
confirma la esencia de nuestro
ideario y de nuestra fe,
volvemos a manifestar la
defensa de las dos vida. La
Iglesia toda nos impulsa a ello.

El papa Francisco lo expresa
como un pedida de las mujeres
de las villas 31, Rodrigo Bueno
y de José León Suarez. El Papa
las invitaba a realizarse dos
preguntas: "¿Es justo eliminar
una vida humana para resolver
un problema?; ¿Es justo
alquilar un sicario para
resolver un problema?".

La Conferencias Episcopal
Argentina, también se expidió
al respecto.

Entre otras cosas, nuestros
obispos nos decías: “El aborto
no salva vidas. Lo que sí salva
la vida, las dos vidas, en
especial de las mujeres
adolescentes y más
vulnerables embarazadas, es el
cuidado, contención,
acompañamiento, cercanía,
medios económicos, educación,
prevención, presencia del
Estado y de otras asociaciones
civiles y religiosas enmarcadas
en un concepto amplio y
humano de salud pública”.

El documento de los obispos 

argentinos

El día 28 de noviembre, se
realizó la marcha por la vida
en todo el país. Así nos
invitaban nuestro obispos:
“Como Pastores los
alentamos fervientemente a
participar de dichas
expresiones públicas en
favor del derecho humano a
la vida de toda persona
garantizado en la misma
Constitución Nacional.
Invitamos a los fieles de
nuestras comunidades
eclesiales a unirse a
hermanos de otras
confesiones religiosas, como
así también a hombres y
mujeres de buena voluntad
para participar
responsablemente conforme
a las normas sanitarias
establecidas en cada
jurisdicción”

CONFERENCIA 
EPISCOPAL

ARGENTINA.

En monumento a San Martín
Ciudad de Neuquén
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El mensaje de nuestros Pastores
A un link

El mensaje de los 
obispos Argentinos

El mensaje del 
Papa Francisco

El mensaje de 
Mons. Fernando 

Croxatto

https://www.facebook.com/ConferenciaEpiscopalArgentina/posts/3615411061874470
https://www.facebook.com/ConferenciaEpiscopalArgentina/posts/3615411061874470
https://www.lanacion.com.ar/politica/papa-aborto-nid2519793
https://www.lanacion.com.ar/politica/papa-aborto-nid2519793
https://www.facebook.com/iglesiacatolicaneuquen/posts/668658917140327
https://www.facebook.com/iglesiacatolicaneuquen/posts/668658917140327
https://www.facebook.com/iglesiacatolicaneuquen/posts/668658917140327


Tantas virtudes y dones, podrían
hacernos sentir que la Virgen
María está alejada de nosotros y
de nuestra condición de
pecadores. Pero nadie como Ella
está cerca de nuestros
sufrimientos y dolores. La Madre
del Salvador, aún sin tener
pecado, experimentó los
naufragios de esta vida: tuvo que
dar a luz en medio de la pobreza,
huyó de Egipto en medio de la
noche porque querían matar a
su hijo, lo buscó angustiada
durante tres días cuando se
perdió en el Templo, lo vio ser
torturado, crucificado y morir en
una Cruz. Y aun así María no
perdió su Fe.
Es a Ella a quien debemos acudir
cuando nos acecha la pobreza, la
enfermedad, la angustia. Invocar
su protección y su auxilio para
mantener nuestra fe y recibir la
bendición Divina.
Así reza una oración de San
Bernardo que muestra como a lo
largo de la historia de la Iglesia,
siempre se acudió a la
Inmaculada, invocando su
protección:

“En los peligros, en las
angustias, en las dudas, piensa en
María, invoca a María.

No se aparte María de tu boca,
no se aparte de tu corazón; y
para conseguir los sufragios de
su intercesión, no te desvíes de los
ejemplos de su virtud…”

El 8 de diciembre
celebramos el día de la
Inmaculada Concepción.
Este dogma de fe declara
que, por una gracia singular
de Dios, María fue
preservada de todo pecado,
desde su concepción. Es
decir, que no tuvo pecado
original, si no que Dios la
preservó de toda mancha,
eligiéndola y preparándola
para ser la Madre de Jesús,
verdadero Dios y verdadero
Hombre. No solo la preservó
del pecado original y de todo
pecado, sino que la colmó de
gracias y virtudes. Por eso en
cada Ave María la saludamos:

Dios te salve María, llena eres 
de gracia. 
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SOLEMNIDAD 
DE LA

INMACULADA 
CONCEPCIÓN

8 DE DICIEMBRE

Prof. Paula 
Marrelli

En la imagen de la
Inmaculada Concepción es
representada aplastando la
cabeza de la serpiente. Ella,
la toda pura y limpia, vence
al maligno y hace brillar el
esplendor de la gracia. No
hay nada en María que
pueda ofender a Dios, ni
nada que la mancille.

No te extraviarás si la
sigues, no desesperarás
si la ruegas, no te
perderás si en Ella
piensas.

San Bernardo



ADVIENTO  Y NAVIDAD

Se renueva el perdón y la caridad entre nosotros

Pero en nuestro hogar, que es Iglesia
doméstica, podemos también celebrar
estas fiestas con signos maravillosos:
la Corona de Adviento, encendiendo
una vela por cada domingo de la
liturgia de Adviento, y el armado del
Pesebre y el Árbol Navideño, el 8 de
Diciembre, Fiesta de la Inmaculada
Concepción. Los invitamos a
reunirnos en torno al alimento de
nuestras almas: EL NIÑO DIOS.

La liturgia de la Iglesia nos ofrece
cada año la oportunidad de revonar
nuestro corazón, por medio de
signos y celebraciones.

Como celebraciones, contamos con la
hermosa Liturgia de Adviento y
Navidad, y con ella un espacio de
gracia para la transformación: el
Sacramento del Perdón o Confesión,
y el Sacramento de la Eucaristía.

Humildes pastores 

dejan su rebaño

y llevan sus dones a 

Niño Dios

Nuestras ofrendas 

con amor llevemos

Bendita la noche 

que nos trajo el Día

Bendita la Noche de 

Navidad

Desde un pesebre 

el Señor nos llama

Cristianos 

Vayamos, jubilosa 

el alma

la estrella nos 

llama junto a Belén

Hoy ha nacido el 

Rey de los cielos

Cristianos 

adoremos

cristianos 

adoremos

a nuestro Dios
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REFLEXIÓN DE NAVIDAD

Prof. Sebastián Verdugo

Dios en su infinita
misericordia, decide
redimirnos, enviándonos a su
hijo. Es decir, su hijo se hace
carne, y no solo eso, sino que
es la ofrenda máxima que
Dios nos da para poder
obtener la salvación. Esa
ofrenda se hace viva, se hace
carne en Belén, dónde no
solo será Dios el niño que
nazca, sino que el misterio se
revelará de forma magnífica.
Desde la humildad de un
pesebre Dios nos da cátedra
de humildad y de amor, nos
enseña a qué el amor tiene un
tinte de locura, y de una
locura que se expresa en esa
capacidad casi
incomprensible para el ser
humano de amarnos con la
más grande de las ternuras,
volviéndose algo casi
inentendible para el hombre.

Cabe aquí lo de San Pablo:
Nos amó hasta el fin... A esto
le podemos agregar: Nos amó
desde el instante de su
concepción hasta el fin...
Desde el minuto uno, ya nos
amaba con locura. Y sí bien
Dios, para redimirnos, podía
elegir otra forma de hacerlo,
el eligió aquella con la que
más podía demostrar su
AMOR , y era la de darnos su
unigénito. Nos dirá el padre
Leonardo Castellani en la
homilía de navidad de 1964:

El 24 de diciembre es la fecha
en que los cristianos
celebramos el Nacimiento de
nuestro Señor Jesucristo en el
portal de Belén. Es una fecha
que nos invita a reflexionar
sobre dos conceptos básicos
que, aunque son comunes
para muchos de nosotros, no
nos hacemos el suficiente
tiempo para pensar y meditar
sobre ellos. Estos conceptos
son: la familia, como fruto y
corazón de la sociedad, en
dónde desarrollamos los
primeros hábitos y virtudes
ya desde niño y en dónde casi
por casualidad se nos enseña
el segundo de los conceptos,
que hacen a esta fecha tan
pero tan importante para
todos nosotros, que es el del
AMOR. El concepto el amor
con mayúsculas, como
capacidad que nos hace
semejante a Dios y nos hace
seres únicos en el mundo de
la creación.

Dios, en su 
infinita 
misericordia, 
decide 
redimirnos, 
enviándonos a su 
hijo

…” La maravilla de Navidad no es
que Dios se haya hecho Niño –
aunque eso nos enternece – sino
que se haya hecho hombre: ése es
el misterio”… En este acto Dios
nos expresa su amor infinito
hacia todos nosotros. Y así como
el acto de amor en una pareja de
recién casados se expresa en su
deseo de hacer vivo ese amor
que ambos se tienen, en la
concepción de un hijo, Dios hace
lo mismo con nosotros,
dándonos ejemplo de amor.
Resaltamos aquí, otra de las
enseñanzas que nos quedan de la
noche de Navidad, y es que Dios
quiso enviar a su hijo en el seno
de una familia, imagen esta, que
es tan bastardeada hoy en día.

Familia que debe ser tomada como
ejemplo para todos nosotros,
desde la mansedumbre y
humildad de San José, al aceptar
los hechos relatados por el Ángel
en sus sueños y encaminarse a
cuidar al niño y a la Santísima
Virgen, hasta la ternura y el amor
maternal de la Virgen Santísima
para cuidar al niño y ser modelo
de madre para todos nosotros. La
Sagrada Familia debe ser el norte
al que todos los hombres de buena
voluntad debemos aspirar, hacer
vivo el ejemplo de Dios y empezar
a cultivar en cada uno de nosotros
el amor Familiar y la Santidad que
esto conlleva.



San Nicolás de Bari
El origen de la tradición 
de Papa Noel

Prof. 
Fernando 
Montero

Las crónicas más antiguas lo
describen con un físico delgado,
barba negra desaliñada y una
mirada penetrante cuando los
temas eran de gravedad. Su
personalidad era firme con los
poderosos y al mismo tiempo
un trato dulce y cálido con los
más débiles y necesitados.
Como sacerdote puso todo
esfuerzo en la lucha contra el
paganismo, que era la religión
oficial en Roma. Hizo demoler el
templo dedicado a Artemisa (el
dios pagano mas venerado en la
ciudad donde vivía) y fue uno
de los principales impulsores
de la condena al arrianismo en
el Concilio de Nicea (herejía
muy extendida en la época).
Como gran parte de los
personajes públicos y cristianos
de la época fue perseguido,
encarcelado y torturado.
Finalmente, años después el
emperador Constantino lo
liberó de la prisión.
Evidentemente dista mucho de
ese viejito afable y rechoncho
que nos muestran en la
actualidad.

Se acerca la Navidad y la figura
de Papá Noel comenzamos a
verla reiteradamente en
diferentes medios de
publicidad. Tal vez pocos
sepan que a quien llamamos
Papá Noel es en realidad San
Nicolás de Bari y tanto su
personalidad como su
fisonomía poco tiene que ver
con el regordete de barba
blanca y una botellita de
gaseosa en su mano.

Nicolás nación en el año 270,
en el seno de una familia
cristiana que tenía una
excelente posición económica.
Vivían en lo que hoy es
Turquía, en aquel entonces
parte del Imperio Romano de
Oriente, donde el cristianismo
era tolerado, pero no aceptado.
Sus padres fallecieron siendo
Nicolás adolescente. A sus 19
años, Nicolás decidió dar toda
su riqueza a los más
necesitados y marcharse a
Mira, con su tío, para dedicarse
al sacerdocio.

A sus 19 años, Nicolás decidió dar 
toda su riqueza a los más necesitados 
y marcharse a Mira, con su tío, para 

dedicarse al sacerdocio. 



En su memoria se tomó la costumbre de entregar dulces 
y regalos a los niños, como él lo hacía a lo largo de su vida. 

Fue nombrado obispo y se convirtió en santo patrón de Turquía, Grecia y Rusia. Además fue nombrado Patrono de los marineros
porque, todos aquellos que pedían su ayuda en las tormentas que sufrían en el mar, se salvaban. Se le conocieron muchos milagros y su
fama se extendió por toda Asia. Tanto es así que llegó a haber más de dos mil templos dedicados a él. Pero entonces ¿Por qué se lo
conoce como San Nicolás de Bari (ciudad Italiana) si vivió y murió en Asia Menor? Porque tras la invasión musulmana a la región, 700
años después de su muerte, destruían todo lo relacionado al cristianismo, y un grupo de fieles sacó de la ciudad, a escondidas, sus
reliquias y las trasladó a la ciudad italiana, donde se encuentran en la actualidad.
Murió un 6 de diciembre, día de su santoral, y en su memoria se tomó la costumbre de entregar dulces y regalos a los niños, como él lo
hacía a lo largo de su vida. Esta práctica, por cercanía, se trasladó al 24 de diciembre, festejando conjuntamente el nacimiento de
Nuestro Señor Jesucristo
Posteriormente, en el siglo XVII emigrantes holandeses llevaron la costumbre a Estados Unidos, donde se suele dejar galletas o pasteles
caseros y un vaso de leche a Santa Claus (diminutivo de San Nicolás en alemán).
Los norteamericanos fueron quienes le dieron su actual aspecto. En 1931, una conocida marca de refrescos encargó al artista Thomas
Nast que dibujara a San Nicolás (que era muy popular) pero con otras ropas similares, para su campaña navideña. Así surgió el Papá
Noel vestido de rojo, con cinturón y botas negras que permanece hasta hoy en el imaginario popular.
Pero ahora sabemos que nada tiene que ver nuestro San Nicolás, con la promoción de gaseosas de empresas multinacionales y si
podemos tomar de él, el ejemplo de virtudes cristianas, como la ayuda a los más necesitados y la defensa de nuestra Santa religión.



Prof. Gustavo Olivares

Año nuevo y esperanza

En este 2020 tan particular, donde a todos nos ha afectado
de una u otra forma esta pandemia, a unos más que a otros, ya sea en
lo personal o como Institución Educativa, donde hemos sufrido,
donde quizás hemos perdido a un ser querido, o nos han privado de
verlos. Donde también nos han restringido la libertad física, donde
ya no podíamos reunirnos como antes con las personas queridas.
Donde tuvimos que reinventarnos con los recursos que disponíamos,
ya sea para dar clases o aprender, para no perder eso tan bello que
es la educación.

Podríamos decir que este año ha sido un año de pruebas
difíciles, de muchas adversidades, donde perdimos cosas, pero
también aprendimos a valorar muchas otras. Y una de ellas, a mi
modo de ver, es esa hermosa virtud de la Esperanza, que siendo
conscientes o no, hemos practicado, ya sea en lo puramente humano
o en la vida de fe.

Etimológicamente hablando, la esperanza parece tener
íntima afinidad con las palabras “espera” y “expectación”. Existe en
estas palabras una pequeña diferencia de matiz.

Nos enseña este gran doctor de la Iglesia Santo Tomás de
Aquino, que la “espera” se refiere a algo que el hombre puede
alcanzar fácilmente y por sus propias fuerzas. En cambio,
“expectación” se refiere a un bien futuro y difícil y que no podríamos
alcanzar sin la ayuda ajena. Es por esto que la Esperanza Cristiana
se asemeja, no tanto a una espera solamente, sino más bien a una
verdadera “expectación”, a estar expectantes del auxilio divino, a
estar expectantes de un Dios que no está lejos de cada corazón
sufriente, a estar expectantes de ese Ser que todo lo puede, y que
tanto nos ama que dio su vida por nosotros.

Para esto cito lo que el papa Francisco decía en una de sus
homilías: “La esperanza es una virtud que es arriesgada, una virtud,
como dice San Pablo, de una ardiente expectativa hacia la revelación
del Hijo de Dios (Rom 8, 19). No es una ilusión.”

Es por esto, que a las puertas del año nuevo que tenemos por
delante, lo esperaremos no contando con solo nuestras fuerzas, sino
expectantes en ese Dios que todo lo puede y todo lo conforta.

Aunque para la 
Iglesia el Año 
comienza en  

el Año Litúrgico, 
con el adviento, 

podemos asumir 
el Año 

Calendario
para llenarlo de 

sentido
cristiano con la 

esperanza. 



“¡SANTAS Y FELICES FIESTAS PARA 
TODOS!".

“¡Despierten hombres! Por 

vuestro amor Dios se ha hecho 

hombre. Si él no hubiera nacido 

en el tiempo estaríais muertos 

por toda la eternidad”; “¿Qué 

mayor motivo existe de la venida 

del Señor, sino el manifestar 

Dios su amor a nosotros?”

San Agustín


